

令和4年2月28日

保護者様

名古屋市立左京山中学校長  
松 橋 弘 治

「現在の標準服に関するアンケート」集計結果について

梅花の候、保護者の皆様には、ますますご健勝のこととお喜び申し上げます。日頃は、本校の教育活動にご理解とご協力をいただきありがとうございます。

さて、先日は「現在の標準服に関するアンケート」にご協力いただきありがとうございました。集計いたしましたところ、次のような結果が出ましたので、ご報告させていただきます。

1 集計結果

【質問1】現在の標準服(詰襟学生服、セーラー服、夏服)を気に入っていますか？

		気に入っている	気に入っていない	どちらでもない
詰襟学生服	保護者	30%	18%	52%
	生徒	23%	17%	60%
セーラー服	保護者	40%	13%	47%
	生徒	16%	21%	63%
男子夏服(長袖も含む)	保護者	36%	7%	57%
	生徒	35%	9%	56%
女子夏服(長袖も含む)	保護者	43%	8%	49%
	生徒	24%	11%	65%

【質問2】現在の標準服について気になる点に○を付けてください。

○が多かった3項目

詰襟学生服	保護者	動きにくそう(58%)	窮屈そう(54%)	価格が高い(35%)
	生徒	動きにくそう(75%)	窮屈そう(30%)	洗にくい(27%)
セーラー服	保護者	体温調整がしにくそう(47%)	重ね着しにくそう(46%)	価格が高い(40%)
	生徒	体温調節がしにくそう(56%)	動きにくそう(55%)	重ね着しにくそう(43%)
男子夏服(長袖も含む)	保護者	汚れが目立つ(36%)	シワが気になる(28%)	暑い(17%)
	生徒	汚れが目立つ(55%)	シワが気になる(39%)	透けが気になる(37%)
女子夏服(長袖も含む)	保護者	汚れが目立つ(49%)	透けが気になる(39%)	シワが気になる(35%)
	生徒	汚れが目立つ(60%)	透けが気になる(46%)	シワが気になる(46%)

**【質問3】**現在世の中では国籍や性別などの差をなくす動きが活発です。(愛知県も同様)  
今の詰襟とセーラーでは男女差が大きくなっていますがどう思いますか？

		はい	いいえ	どちらでもない
詰襟学生服より ブレザーの方が良い	保護者	33%	15%	52%
	生徒	33%	8%	59%
スラックスより スカートの方が良い	保護者	10%	20%	70%
	生徒	14%	20%	66%
セーラー服より ブレザーの方が良い	保護者	25%	17%	58%
	生徒	38%	7%	55%
スカートより スラックスの方が良い	保護者	11%	21%	68%
	生徒	22%	17%	61%
男子夏服より ポロシャツの方が良い	保護者	57%	9%	34%
	生徒	18%	19%	63%
女子夏服より ポロシャツの方が良い	保護者	48%	10%	42%
	生徒	18%	15%	67%

**【質問4】**もしブレザーやポロシャツに変わるとしたら、何を期待しますか？

○が多かった3項目

ブレザー	保護者	動きやすさ(51%)	洗濯のしやすさ(51%)	重ね着ができる(40%)
	生徒	動きやすさ(49%)	暖かい(34%)	重ね着ができる(33%)
ポロシャツ	保護者	洗濯のしやすさ(56%)	動きやすさ(56%)	涼しい(50%)
	生徒	動きやすさ(52%)	透けない(33%)	洗濯のしやすさ(31%)

2 アンケートを受けて

アンケートの結果によると、現在の標準服に対する不満はあるものの、「どちらでもない」が過半数をしめています。この結果を受け、本校としては早急に制服を変更することはありませんが、一部見直しをする必要性を感じています。

また、自由記述では、「経済的な負担を考えブレザーに替わったとしても、学生服・セーラー服とブレザーのどちらでも選べるようにしてほしい(保護者)」、「白襟はいらぬ(生徒)」「私服がいい(生徒)」というご意見を多数いただきました。また、「制服は最低限のルールとして存在してほしい」「動きやすく、体温調節しやすいものに替えてほしい」「価格の安いものに替えてほしい」「時代に相応した変化が望ましい」と様々な視点から貴重なご意見をいただきました。今後の学校運営の参考にさせていただきます。